

Artículos y Noticias de la Región

ARCHENA

La acequia.-Repartos

Pichón.—Archeneros; prosigo mi charla manifestandoos lo semamente anormal que resulta la marcha de la entidad Heredamiento de la Acequia principal de Archena, porque esos repartos, al parecer, los pagan en su tiempo oportuno los más escrupulosos; los más fieles cumplidores del deber; más como suelen ser los menos, y aún cuando fuesen los más, quédanse por pagar otros de los mayores contribuyentes y acaso el principal, que debieran dar ejemplo de puntualidad, en vez de como obran, pues ellos son los más beneficiados y los que por su conveniencia vienen arrastrando a los otros al sacrificio, que ni deben ni pueden; resultado de ello, que con el pago de las cuotas de esos hacendados puntuales, no hay para principiar en los cuantiosos gastos y en su vista el Comisario cobrador y pagador para salir del atolladero y hacer frente a los compromisos de pago, no encuentra otro camino que el del giro ficticio, desacreditador de la Entidad y que a más proporciona devengo de intereses, etc., los cuales repercuten en los mismos que ya pagaron.

El giro ficticio, de cinco mil pesetas, se ha podido ahora reducir a unas, dos o tres mil, porque a esos señores les ha parecido bien, ya a final de año, pagar o dar a cuenta. Y eso ¿debe tolerarse a esosregonadores de la necesidad del sacrificio?... A estas alturas y final de año, hay por cobrar de recibos muchas pesetas y no se puede hacer fuerza al cobro, porque varios de los llamados a obligar, son los morosos. ¿Puede haber mayor inmorosidad? Los hacendados que estén libres de esta acusación, que les deshonra, deben acudir al Director de HERALDO, o mandarles tarjeta manifestándose, pues de lo contrario se harán reos de lo de los otros.

Paloma.—Con razón, hijo querido, estabas impaciente por hablar. Yo creí que lo grave era únicamente mi información y veo que que tus denuncias tienen, sinó más, al menos tanto intringulis como las mías. En estas cosas tan serias, nadie debe hacerse solidario de actos censurables de otro, porque tras de manchar su propio nombre, perjudica sus intereses y es encubridor del fresco y desaprensivo que medra con perjuicio de los demás. Veo que para cortar todos esos abusos y corruptelas, precisa que de yo la fórmula y es muy sencilla. Allá va, aunque no estoy doctorada en Medicina. Que girado un reparto, se exponga al público en las tablillas anunciadoras del Ayuntamiento, la lista de hacendados con sus respectivas cuotas y conforme vayan pagando se les vaya poniendo todos los días la nota en su casilla respectiva. De esa forma, habrá en unos estímulo y en otros pudor y todos pagarán por no verse allí como tales deudores; quedando únicamente aquello que por la fuerza imperiosa de su mal estado económico, que ejerció su profesión en Archena, grandes simpatías por su inte-

ligencia y prendas que le adornaban. Doña Josefa Ruiz, ha sido la primera mujer que ha ejercido el cargo de Concejal en Archena y en la actualidad pertenecía al concejo. Su entierro que tuvo lugar el martes pasado, fué una sentida manifestación de duelo, a la que se asociaron todas las clases sociales de Archena. Asistieron con sus maestros, y profesoras, los niños y niñas de las escuelas y el Ayuntamiento en pleno. El ferétero llevaba varias coronas con sentidas dedicatorias de sus compañeros del Magisterio y Concejo. El entierro iba presidido en primer término por el Ayuntamiento y por los hijos de la finada, figurando en la presidencia, un hijo don Francisco López Ruiz su hijos políticos, don Juan Vera García y don Manuel Sánchez Sánchez y don Luis Villar García de Novelda emparentado políticamente con doña Josefa Ruiz.

Reciban sus hijos y parientes la expresión sentida de nuestro pésame y sean estas líneas lenitivo que mitigue su grande pena por pérdida tan irreparable. Descanse en paz. —Han contraído matrimonio, la agraciada señorita Josefa Moreno Luna y nuestro amigo, don Pascual Compuzano Martínez. Fueron apadrinados por los hermanos de la desposada don Félix Ríos Luna y su esposa doña Balbina Moreno Luna. Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados. Nuestra mas cordial enhorabuena.

—José Navarro (a) Curro, se ofrece para matanzas de cerdo y elaboración a maquinaria de embutidos, en domicilios particulares y comercios; 7'50 pesetas, comprendido todo. —El importante establecimiento de tejidos de Mariano Sánchez favorecido por el público por su norma: «Venta máxima y utilidad mínima», pone en conocimiento de su clientela que ha recibido gran variedad de géneros de punto tales como jerseys de lana pireneo y punto, camisetas felpa y punto inplés, gran novedad en mantas de Palencia en todos tamaños y precios, chalecos fantasía de caballero y niños, etc. etc. Chales y géneros fantasía para abrigos y vestidos. Paños, gamuza y astracanes para abrigos de señora. Precios inconcebibles de baratos, —Marcharon a Madrid, la señora doña Dolores Banegas, distin-

esto lean los que pagaron en su tiempo y sepan que tienen que pagar los intereses de letras y demás gastos ocasionados por la morosidad de otros, que han estado utilizando todo el año y continuarán acasos, sinó fuese por las palomitas que no transigiendo con entuertos, les ponen al descubierto, un dinero que puede decirse era ya desde principios de año del Heredamiento?

Pichón.—Veo, mamá, que tu deseo de hablar me interrumpe, para adelantarte a decir lo que yo tenía preparado y tu cual cinta cinematográfica, me lo vas sacando. Ten calma que todavía hay mucho para quitarse el gusto. Paloma.—Tienes razón, pero algunas cosas veo, que sino hablara reventara; y me voy convenciendo de que esta Entidad tiene para marchar ordenadamente que *mudar hasta de camisa* como la culebra; pues los que lo hacen y los que no lo hacen porque lo consienten, es lo cierto que todos, todos, deben estar avergonzados de gestión tan desastrosa.

Pichón.—Pues te has alarmado muy pronto. Ya verás como sí mucho y de importancia se lleva dicho, mucho y de no menos importancia queda por decir Las tabullas inscritas en el Registro de la Entidad son aproximadamente de Portillo 922 y de Artefacto 2546 que producen un ingreso con los repartos inalterables ya de años, de pesetas 24.000 que llegarán a 30.000 sumando las cuotas de entrada. Con este ingreso anual, ya varios años, bien pudieran las minas tener pretilles y cubiertas metálicas, y nos encontramos con que falta mucho todavía.

Paloma.—Mi alarma es grande con el cúmulo de cosas descubiertas, a cual de ellas más fea en ese demonio de Heredamiento. Me temo fuego del Cielo que lo arrasara todo, para reedificarle nuevamente con moldes purificados en el crisol. Así es, que señores directores de esa Entidad, como Noé decía a las gentes y el Profeta Jonás a los Ninivitas, que si no hacían penitencia por sus maldades perecería, así de la misma manera os digo yo a vosotros: las iras se ciernen sobre vuestras cabezas y si en vez de cantar el yo pecador arrepentido de vuestros errores, persistís en ese camino toruoso, os caerá la maldición, reduciéndoos en vida a polvo miserable.

Pichón.—Mamá como en este asunto, por doquiera que miro, encuentro cuando menos cosas de dudosa ortografía y oigo tantas quejas y razonadas, me permito un poco tiempo para su estudio y daremos solución en la siguiente.

Las Palomitas

Fallecimiento

A los 59 años de edad y después de penosa enfermedad, ha fallecido en ésta la señora doña Josefa Ruiz Martínez, prestigiosa e ilustrada maestra nacional recientemente jubilada y persona que gozaba de grande estimación y cariños. Era la finada dama de extensa cultura ejemplar y virtuosa que supo captarse durante el tiempo que ejerció su profesión en Archena, grandes simpatías por su inte-

guida esposa de nuestro querido amigo don Mariano Sánchez e hija señorita Concepción.

—Se encuentra en esta pasando una temporada al lado de su familia, nuestro querido amigo el ilustrado auxiliar de Farmacia, don Angel Lorente Poveda.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta, al probo cartero de Cehegin nuestro buen amigo don Pedro Vera el que ha venido del punto de su residencia en una hermosa motocicleta, modelo número 1 de la acreditada marca «Le Furan» en 55 minutos, demostración elo cuenta del rendimiento de máquina tan perfecta y sólida como las de este modelo de la indicada marca, por cierto muy acreditada.

PASTELERÍA Y CONFITERÍA

ALFONSO MARCO

Surtido variado en dulces secos para bodas previamente encargados
ARCHENA

Recomendamos los SOMBRES

BELMAR

PLATERIA, 26

Se venden dos aparatos de aserrar madera de 75 y 80 centímetros.
RAZON: FABRICA DE CAL

DE PEREA

ARCHENA

Abarán

Festival benéfico

El viernes último tuvo lugar en el teatro Guerrero-Mendoza, de esta población, un simpático festival a beneficio de las víctimas del teatro Novedades, de Madrid.

Tomaron parte lindas señoritas, preciosas niñas y distinguidos jóvenes de la vecina ciudad de Cieza, conforme al siguiente programa:

- 1.º Sinfonía.
- 2.º Proyección de varias películas.
- 3.º Intermedio por la Banda que dirige el competente maestro don Luis Gómez Templado.
- 4.º El coro de «Las Castigadoras», «Noche de Cabaret», por las niñas María Gil, Pura Dato, Ana López, Pura Marín, Pepita Lucas, Pilar López, Pepita Marín, Encarnación Salmerón, Anita Iniesta y Asunción Salmerón; bailando el charleston de este número, María Gil, Pura Dato y Paco Monllor.
- 5.º Romanza de «La del Soto del Parral», por Ildfonso Montejano.
- 6.º Barrio Reo, tango, por Ana López.
- 7.º La Cieguita, tango, por María Gil.
- 8.º Charleston de «El sobre verde», por Antonio de Hoyos
- 9.º «La Garconne», por las niñas Pura Dato, María Gil, Josefa Lucas, Anita Iniesta, Pura Marín y Asunción Salmerón.

10. Intermedio por la Banda.

11. «Canto a Castilla», de «La Pastorela», por Montejano.

12. Coro de Colombineas por todas las niñas.

13. «España mía», canción, por Purita Dato.

14. «Rosa de Madrid», scharis, por María Gil.

15. Coro de «Las Lagarteranas», de «El huésped del sevillano», por todas las niñas.

16. Varias canciones por la niña Gloria Moreno.

17. Cuplés y fandanguillos por Ana López.

La amplia sala del teatro Guerrero-Mendoza, que presentaba un aspecto deslumbrador, se hallaba abarrotada de público, entre el que se destacaba una brillantísima representación del pueblo de Cieza.

Todos los artistas, sin excepción, representaron sus papeles con insuperable acierto, por lo que su trabajo mereció aplausos prolongados y estrepitosos.

También la Banda municipal de Cieza, tan hábilmente dirigida por don Luis Gómez Templado, fué aplaudida con gran entusiasmo.

La fiesta resultó amena y simpática en alto grado.

Reciban sus organizadores nuestra felicitación efusiva y cariñosa.

Viajeros

Han marchado a Alcantarilla, donde tienen fijada su nueva residencia, don Rodrigo Martínez Yelo, su bella esposa doña Fuencisla Molina y preciosos hijos.

También ha marchado a Almería en unión de su distinguida esposa doña Lucrecia Carrasco Gómez, el prestigioso comerciante don Joaquín Molina Martínez.

Salió con rumbo a Paris, don Antonio Castaño Molina.

He regresado de los Baños de Fortuna, don Fermín Gómez Martínez.

También se encuentra entre nosotros, después de su viaje a Cartagena, don Luis Carrasco Gómez.

Hemos tenido el gusto de saludar al Procurador de los Tribunales, don José Marín.

Igualmente hemos estrechado la mano del ex alcalde de Archena, don Isidoro Román

Ha pasado breves horas en Jumilla, don Fidelio Gómez Templado.

El jueves estuvo en Murcia, don Constatino Carrillo Castaño.—C.

José López Alemán

Doctor en Medicina

Profesor del Instituto Rubio, Ex-alumno de la Maternidad de Madrid, Matriz, Embarazos, Partos. Consulta de 11 a 1.—Plaza de Don Pedro Pou, 22 (S. Antolín) MURCIA

NUEVA SASTRERIA

M. GUTIERREZ

PLATERIA, 49 y 51 - MURCIA

Garage Inglés

EL MAS ANTIGUO Y MEJOR
INSTALADO DE LA REGION

CIEZA